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Grupos de voluntarios viajaron a las localidades anegadas por la DANA en Valencia para 
ayudar a los afectados y llevar ayuda material recogida por diversas parroquias de la diocesis
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QUE LLEGA EL SEÑOR, SALGAMOS A SU ENCUENTRO

N os encontramos a las puertas del 
tiempo de Adviento, tiempo de 
preparación y espera que llena de 
esperanza por la venida de nues-
tro Señor Jesucristo. Este año, en 

particular, nuestra reflexión 
se ve enriquecida por la 
proximidad del Año Santo 
2025, cuyo lema es Testigos 
de la Esperanza. En este con-
texto, quiero compartir con 
vosotros algunas reflexiones 
sobre cómo podemos vivir 
este Adviento con un cora-
zón renovado, en el que dejemos espacio a 
la esperanza, que, no lo olvidemos, no es el 
resultado de nuestro esfuerzo, sino un don de 
Dios, una virtud.

El Adviento es un tiempo de espera activa 
y vigilante. No es una espera pasiva, sino un 
periodo en el que nos preparamos espiritual-
mente para la llegada de Cristo. Es un tiem-
po para renovar nuestra esperanza y recordar 
que Dios siempre cumple sus promesas. La es-
peranza cristiana no es una ilusión, sino una 

certeza basada en la fidelidad de Dios. Como 
dice el Salmo 27: “Espera en el Señor, sé va-
liente; ten ánimo, espera en el Señor.”

El próximo Año Santo, convocado por el Papa 
Francisco, nos invita a ser portadores de espe-

ranza en un mundo que, a 
menudo, se siente sumido 
en la oscuridad y en la in-
certidumbre. En un mundo 
marcado por las guerras, 
la injusticia, la pobreza, la 
desorientación de muchos 
y la falta de sentido, somos 
llamados a ser testigos de 

la esperanza que nace del Evangelio. 
Este Año Santo nos brinda la oportunidad de 

renovar nuestra fe y nuestro compromiso con 
la misión de la Iglesia.

Ser testigos de la esperanza implica vivir y 
transmitir los valores del Reino de Dios. Nos 
invita a ser personas de oración, que confían 
en la providencia de Dios y que, a través de 
sus acciones, reflejan la luz de Cristo. 

En este Adviento, podemos practicar obras 
de misericordia, dedicar tiempo a la oración y 
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a la lectura de la Palabra de Dios, y fortalecer 
nuestros lazos de fraternidad.

Hace unos días, celebrábamos la Jornada 
Mundial de los Pobres. El Papa Francisco nos 
recordaba en su mensaje para esta ocasión 
que “la oración del pobre 
sube hasta Dios”. En este 
Adviento, estamos llamados 
a escuchar las voces de los 
pobres y marginados, y a 
responder con amor y soli-
daridad. Ser testigos de la 

esperanza 
s i g n i f i c a 

comprometernos acti-
vamente en la cons-
trucción de un mundo 
más justo y fraterno.

Con la liturgia de la 
Iglesia cantamos a la 

venida del Señor 
que llega a sal-

varnos. Salga-
mos gozosos 
a recibirlo, 

dejando atrás la modorra y el sueño que nos 
impiden esperar contra toda esperanza. 

Nuestro testimonio ha de ser un faro de luz y 
esperanza para aquellos que nos rodean. No ol-
videmos que una palabra, la oración silenciosa, 

una acción sencilla, puede 
ser para los otros un signo de 
la venida del Señor. El mun-
do necesita de la esperanza. 
Atrevámonos a llevar esta 
esperanza al mundo, la que 
viene del Dios que por noso-
tros se ha hecho hombre.

La Virgen María, cuya es-
pera en el Adviento culmina en la Navidad, 
es nuestro modelo perfecto de esperanza. 
Su “sí” a Dios fue un acto de confianza total 
en su promesa. Ella nos enseña a esperar con 
paciencia y fe, sabiendo que Dios siempre 
cumple su palabra. María, como Madre de la 
Esperanza, nos acompaña en nuestro camino 
y nos ayuda a mante-
ner viva la llama de la 
esperanza en nuestros 
corazones.

Se habla de...:
¿Dónde estaba  
Dios aquel día?
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l recogimiento cristiano con-
siste en un proceso que lleva 
al sujeto de la superficialidad 

a la interiorización, de la dispersión de 
sus actos y facultades a la reunificación 
interior, de la distracción y la disipación 
de sí mismo a la concentración: “No sal-
gas de ti, en el hombre interior habita la 
verdad”, dice la máxima de san Agustín.

El recogimiento no se reduce a la 
capacidad de atención, al gusto por 
la reflexión y al poder de intuición y 
de comprensión propios de una acti-
tud meditativa, aunque ciertamente 
los comprende. También cabe la su-
perficialidad, la dispersión y la disi-
pación de la capacidad afectiva y vo-
litiva del hombre y de su libertad. Por 
eso el hombre recogido no es sólo el 
hombre concentrado; es también el 
hombre dueño de sí y el hombre in-
terior exteriormente liberado.

En la tradición cristiana, recogi-
miento no es sinónimo de ensimis-
mamiento. La llamada a la interiori-
dad es una fuerza de gravedad que 
procede de más allá de nosotros y 
nos lleva más allá de nosotros.

Por eso, todo el proceso está determi-
nado por la conciencia de la Presencia 
de Dios. El recogimiento permite al cris-
tiano descubrir y realizar el ser personal 
como acto de presencia convocado por 
la Presencia originaria. Decía santa Tere-
sa: “Mirad, que os va mucho tener en-
tendida esta verdad: que está el Señor 
dentro de nosotros, y que allí nos este-
mos con Él”. De ahí que el recogimiento 
para el cristiano comienza y termina en 
eso que la tradición ha resumido como 
“ponerse en la presencia de Dios”.

En el recogimiento cristiano lo fun-
damental no es el esfuerzo por la 
profundización, las técnicas de con-
centración, o la lucha metódica con-
tra las distracciones, sino la escucha 

José María  
Avendaño Perea 

Obispo auxiliar de Getafe

E

a la llamada interior, al anhelo por 
la Presencia de la Trinidad Santa y la 
atención a sus huellas en la vida.

Recogimiento tampoco es sinóni-
mo de aislamiento o de vaciamiento 
de la persona. El hombre necesita ser 
él mismo para encontrarse con Dios, 
pero sólo puede ser él mismo a tra-
vés de la relación con el mundo en 
el que vive y con los hombres con los 
que convive. El recogimiento lleva al 
hombre a romper con esas formas 
defectuosas de relación que son el 
espíritu de posesión y de dominio.

El encuentro con la Presencia ilumina 
el conjunto de la realidad y la devuelve 
al hombre enteramente transfigurada. 
Así lo vive san Juan de la Cruz:

“Mi Amado, / las montañas, los valles 
solitarios, nemorosos, / las ínsulas ex-
trañas, los ríos sonorosos, / el silbo de 
los aires amorosos, / la noche sosega-

da en par de los levantes de la aurora, 
/ la música callada, la soledad sonora, 
/ la cena que recrea y enamora”.

Por eso, lejos de aislar de los demás, 
el recogimiento conduce al descu-
brimiento de la Presencia amorosa 
de Dios en la vida, conduce al amor 
de los hermanos, que el interés y el 
espíritu de posesión y de dominio, 
propios del hombre no sanado por 
el recogimiento, hacían imposible.

El recogimiento cristiano interioriza y 
profundiza al hombre, pero, al abrirle a 
la Presencia de Dios, al culminar en una 
“advertencia morosa de Dios”, le abre a 
la actividad más intensa, le orienta hacia 
el futuro absoluto y le mueve al amor 
efectivo y universal como prin-
cipio y sustancia de la vida.

2024 Año de la Oración

El recogimiento cristiano

Opinión

Ilustración realizada por el obispo auxiliar, José María Avendaño.
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El sacerdote Eliert Jerez conversa con dos niñas afectadas por las inundaciones.

S Se habla de...

¿Dónde estaba Dios aquel día?
ste grito surge cuando el 
corazón nos duele, cuando 
atravesamos un momento 

de oscuridad y de miedo, cuando 
todo se viene abajo y cuando no 
sabes qué va a ocurrir. Cuando algo 
nos compromete, pero no pode-
mos dominarlo.

Así se sienten los afectados por 
una DANA y los que viven cualquier 
noche oscura. El corazón del hom-
bre está capacitado para doler, y 
esto es una realidad tan clara como 
decir que está capacitado para 
amar. Amor y dolor son síntomas de 
la vida. Pero vivirlo bien no es fácil. 
Muchas personas, ante estas horas 
de angustia y dolor que han refleja-
do los medios y que muchos hemos 
podido ver en primera persona, se 
han podido preguntar: y Dios, ¿dón-
de está en estas situaciones?

No podemos pretender tener la 
respuesta para todo. Pero, si bien 
no podemos responder al por qué 
ocurren las cosas, sí podemos pre-
guntarnos con quién las vivimos. 
Ante esta situación, tenemos el 
camino de la fe y el del miedo: am-
bas realidades nos piden lo mismo: 
creer algo que nos supera.

Quien experimenta el dolor y la 
nada, aprende, cuando habla su 
corazón, a soñar, no con cosas, sino 
con presencias.

En la angustia, lo primero que se 
busca es el amor que nos rodea, y 
también el que nos hace falta. El do-
lor enseña al amor y el amor enseña al 
dolor. A veces, un argumento de fe en 
medio de las dificultades no llena el 
vacío que siente el que sufre. Pero sí lo 
llena un abrazo, una mirada compasi-
va o un silencio cómplice. Y es que los 
cristianos no sólo estamos llamados a 
transmitir la fe con argumentos, sino 
con el lenguaje del Amor. “Yo por mis 

E

impotencia que generan las grandes 
cruces, podemos decir aquello que 
dijo Pedro al paralítico: “No tengo ni 
oro ni plata, pero te doy lo que tengo, 
en Nombre de Jesús Nazareno, leván-
tate y anda” (Hch, 3, 6). Desde nuestros 
hogares, parroquias, monasterios… 
podemos esperanzar la vida de otros. 
No nos protejamos de lo que nos due-
le, no nos centremos en nosotros, no 
pongamos distancia. La distancia en-
fría el amor. Sólo la tibieza es enemiga 
del amor. Sólo un corazón aséptico e 
inmóvil se pierde al Dios con nosotros.

Por eso, esta oleada de voluntarios 
que han llenado el vacío de tantos 
hermanos no ha llevado sólo comi-
da o fuerza y trabajo. Ha hecho pre-
sente el amor en el dolor. Y cuando 
todo parece sin respuesta, 
que Dios se ha callado, ha 
gritado en el Amor.

Eliert Jerez Díaz-Flores
Presbítero

obras te mostraré mi fe” (St, 2, 18.) 
Dios es Amor (I Jn, 4, 8).

El Papa Francisco afirma en su en-
cíclica Dilexit nos: “El Hijo eterno de 
Dios, que me trasciende sin límites, 
quiso amarme también con un cora-
zón humano” (nº 60). La Encarnación 
de Dios en la historia no sólo confir-
mó una profecía: “Se llamará Emma-
nuel, que significa: Dios con nosotros” 
(Isaías, 7, 14). Dios estaba sufriendo 
con su pueblo una inundación y ha 
permanecido como un vecino más, 
y en esta realidad, algunos a Dios le 
hemos visto sufriendo y le hemos 
llamado víctima, y otros le han visto 
ayudando, limpiando y alimentando 
y le han llamado voluntario.

La solidaridad y la caridad son un 
lenguaje que todo el mundo entiende. 
Creo que desde este punto se intuye 
mejor la voluntad de Dios en nuestras 
vidas. Podemos actuar en nombre de 
Dios cuando amamos. Y, a pesar de la 
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PALOMA FERNÁNDEZ 
Más de 200 personas muertas, varias 
decenas de desaparecidos, 40.000 
rescatados, miles de viviendas des-
trozadas, hogares perdidos, recuer-
dos que jamás se podrán recuperar... 
Todo eso ha hecho que los pueblos 
de Valencia, asolados por la DANA 
del pasado 29 de octubre, estén 
“inundados de lágrimas”.

Ante la catástrofe, la respuesta de la 
diócesis de Getafe, como tantas otras, 
no se hizo esperar. En tiempo récord, 
un grupo de 40 personas –creyentes 
y no creyentes– de la Parroquia San-
tiago Apóstol (Villaviciosa de Odón), 
acompañados por el vicario parro-
quial, Eliert Jerez, se trasladaron has-
ta Chiva y Catarroja para ayudar en 
todo lo que se necesitase.

“La divina Providencia nos llevó 
hasta allí, ya que todo se organizó 
en poquísimo tiempo, y el pueblo 
entero de Villaviciosa de Odón se 
volcó para que pudiéramos llenar 
las furgonetas y los camiones con 
ayuda”, relata Jerez.

Llevando “el consuelo y la 
esperanza que no defraudan”
DANA · La diócesis se hace presente en medio de las lágrimas  
de la tragedia de Valencia con voluntarios , sacerdotes y donativos

Las ganas de colaborar y la gene-
rosidad no se han agotado en los 
primeros días. La Parroquia Santos 
Justo y Pastor (Parla) ha organizado 
varios grupos para viajar todos los 
fines de semana de noviembre has-
ta las poblaciones más necesitadas 
del Levante, para ayudar en las ta-
reas de limpieza y seguir llevando 
alimentos y otros productos nece-
sarios. A esta iniciativa se ha suma-
do la Parroquia Nuestra Señora de 
la Asunción, junto a su párroco, Or-
lando Mateos, y la comunidad chi-
na de Cobo Calleja (Fuenlabrada).

Mateos destaca que “resulta im-
presionante toda la destrucción. 
Pero hay algo que impacta aún 
más que el dolor, la tristeza y la des-
esperación, y es el servicio, el amor, 
la gratitud. La manera en la que se 
ve claro a lo que estamos llamados: 
¡a servir! Quien no vive para servir, no 
sirve para vivir (Teresa de Calcuta)”.

LA AYUDA CONTINÚA

Algunos de los voluntarios que han ido desde la diócesis a ayudar a las zonas afectadas junto al sacerdote Eliert Jerez.

Junto al Ejército, se ocuparon de 
rehabilitar viviendas, achicar agua 
de locales y atender a las parro-
quias de la zona, “echando una 
mano, y más de una, porque hacía 
mucha falta”, como cuentan los 
voluntarios de la diócesis.

“Lo que más duelen son las lágri-
mas. Valencia también está inun-
dada de lágrimas. Hemos venido a 
dar consuelo y esperanza, y Dios 
quiera que esta gente, a través de 
la fe y de nuestra caridad, recupere 
la esperanza que no defrauda. Seguire-
mos echando agua fuera, pero po-
niendo el Amor de Dios dentro”, 
declaraba el sacerdote diocesano 
sobre el terreno.

A su regreso, Eliert compartía tres 
sentimientos: “El primero, el agra-
decimiento de haber podido servir 
y ayudar. El segundo, el dolor de 
ver a tantas personas que sufrían 
y de tantas personas que te comu-
nicaban lo que llevaban dentro 
después de lo vivido. Y el tercero, 
la impotencia, sentir que lo que he-
mos hecho es tan insignificante”.

El grupo de la parroquia villaodo-
nense no ha sido el único en trasla-
darse hasta Valencia: los fieles de San 
Vicente de Paúl (Valdemoro) también 
llevaron varias furgonetas con 15 to-
neladas de productos de primera 
necesidad, y lo mismo hicieron los 
jóvenes de la Delegación diocesana 
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Las muestras de generosidad 
no terminan. Cuando apenas 
se cumplía una semana de la 
tragedia, la diócesis, a través de 
Cáritas, realizó un primer envío 
de 40.000 euros, fondos que han 
sido posibles gracias a la gene-
rosidad y a la solidaridad de los 
vecinos del sur de la Comunidad 
de Madrid, quienes han mostra-
do un apoyo rápido y compro-
metido en este momento crítico.

Además, hermandades y co-
fradías, como la de la Virgen de 
los Ángeles, en Getafe, o las de 
Móstoles, Parla y Leganés, por 
ejemplo, también han organiza-
do recogidas de alimentos, ropa, 
mantas, agua, etc., para llevar 
a los pueblos valencianos más 
afectados por las inundaciones.

La recogida de productos bá-
sicos y de primera necesidad, y 
también de donativos, continúa 
en muchos lugares de la dióce-
sis, y son muchas las iniciativas 
solidarias que van surgiendo.

A modo de ejemplo, la parro-
quia de Cadalso de los Vidrios 
acogerá un concierto de voces 
líricas el 30 de noviembre, a las 
20.00 horas, con el objetivo de 
recaudar fondos para enviar a la 
residencia de ancianos del mu-
nicipio de Albal (Valencia), y la 
Hermandad de Nuestra Señora 
del Rocío Madrid Sur (Getafe) 
ha lanzado la campaña Juguetes 
con corazón, para llevárselos a 
los niños valencianos que lo han 
perdido todo.

Con el mismo objetivo, las co-
lectas del domingo 24 de no-
viembre, festividad de Cristo 
Rey, serán íntegramente dona-
das a las víctimas de la DANA.

ECHANDO UNA MANO  
Y MUCHO CORAZÓN

Sobre estas líneas, botellas 
de agua donadas y una calle 

arrasada por las inundaciones. 
Encima, los sacerdotes 

Francisco Lei Chen y Orlando 
Mateos (tercero y cuarto por 

la izquierda) con algunos 
voluntarios. Arriba, labores de 

desescombro.

de Juventud, después de rezar el pa-
sado 8 de noviembre, en el encuentro 
mensual de oración con el obispo, 
por las víctimas de la DANA.

Irene Alonso, una de las voluntarias 
de Valdemoro, decía al volver: “Me 
pesa ahora mismo no haber podido 
hacer más. Hasta me duele el cora-
zón. Mañana volvemos a nuestra 
vida de siempre, pero que no se nos 
olvide nunca que hay para quienes la 
vida ya jamás será la misma”. 
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PALOMA FERNÁNDEZ 
El Día de la Iglesia Diocesana que 
acabamos de celebrar es un momen-
to para agradecer a todos aquellos 
que, con su tiempo, su talento y sus 
recursos, contribuyen al sostenimien-
to y el desarrollo de esta institución.

El lema de este año (¿Y si lo que 
buscas está en tu interior?) subraya la 
idea de que cada miembro de la 
Iglesia es valioso y tiene un papel 
fundamental en la construcción de 
una comunidad viva y dinámica. 

La Iglesia es una familia en la que 
todos están llamados a colaborar y 
a vivir su fe de manera integral.

Con motivo de esta jornada, 
se exponen de forma pública las 
cuentas de la diócesis, a cargo de 
las que está Maribel del Real como 
ecónoma desde 2018 y que se pue-
den conocer en el Portal de Trans-
parencia ubicado en la web.

Según podemos observar en las 
cuentas correspondientes al año 
pasado, los ingresos han ascendi-
do a 23 millones de euros, es decir, 
que se han incrementado en tres 
millones respecto al anterior. ¿A 
qué se debe?
Hemos subido en ingresos porque ha 
habido más declaraciones de la renta, 
y los fieles que la han hecho por pri-
mera vez han marcado la X. Quien 
marca la casilla de la Iglesia lo sigue 
haciendo siempre, porque es cons-
ciente de todo el bien que se hace con 
su dinero. Y también porque han su-
bido los donativos a través del portal  
Donoamiiglesia. 

Todos sabemos que la Iglesia está 
siempre para atender las necesida-

DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA · Maribel del Real, ecónoma de la diócesis, analiza el estado  
financiero de la diócesis y anima a los fieles a escuchar la llamada del Señor que cambia vidas

“El plan de Dios transforma y te hace 
más auténtico, comprometido y pleno”

0,74%
9,47%

43,58%

17,45%

10,07%

18,69%

Los fieles pueden colaborar con la 
diócesis de muchas maneras. Sobre 
todo, con los donativos en las colec-
tas, en el tradicional cepillo, o contri-
buyendo en campañas puntuales.

Una de las maneras más fáciles 
de contribuir es a través del portal  
donoamiiglesia.es, que permite dar 
a la Iglesia una sola cantidad o esta-
blecer cuotas periódicas. Esos dona-

tivos llegan, con un sencillo proce-
dimiento, a cada una de las 23.000 
parroquias que existen en España, a 
las diócesis o directamente a la Con-
ferencia Episcopal Española (CEE).

El portal permite también dejar le-
gados a cualquier parroquia, diócesis 
o a la CEE, y está vinculado a la otra 
web dedicada al sostenimiento de la 
Iglesia: portantos.es.

LLAMADOS A COLABORAR

des de todo el mundo, y ese con-
vencimiento nos hace responder, 
nos impulsa a ayudar.

Estamos viendo estos días cómo la 
Iglesia se ha volcado con los dam-
nificados de la dana en Valencia y 
en otras regiones. Y esto mismo 
hace cada día con las necesidades 
de nuestros diocesanos. ¿Qué por-
centaje de ese dinero se destina a 
obras sociales y caritativas? 
De todos nuestros gastos, más del 
43% va a las acciones pastorales y 
asistenciales. Esta partida comprende 

los 120 centros para mitigar la pobre-
za, las casas para ancianos, los centros 
de atención a refugiados e inmigran-
tes, los centros de tutela de infancia, 
los de defensa de la familia y los de 
promoción del trabajo... En total, 
unas 58.000 personas atendidas. 

Pero, además, la Iglesia nos da los 
sacramentos. En 2023, los datos son 
de 4.830 bautizos, 2.776 confirma-
ciones, 6.083 primeras comuniones y 
707 matrimonios. Y no se queda ahí, 
puesto que hay 10.116 alumnos a los 
que se les imparte Religión en centros 
concertados y no concertados.

Capacidad de financiación

Retribución del personal seglar

Gastos extraordinarios

Acciones pastorales y asistenciales

Conservación de edificios y gastos 
de funcionamiento

Retribución del clero

GASTOS 2023
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A la izq., la ecónoma diocesana, Maribel 
del Real. A la dcha., la Parroquia San 
Esteban Protomártir tras su reforma. 
Abajo, el comedor San Simón de Rojas.

w Con tu oración: puedes rezar 
por tu parroquia, porque es ne-
cesario y será el alma de toda 
la actividad que se realice. Con 
ello, los frutos serán mayores y 
más permanentes.
w Con tu tiempo: dedica parte 
de él en tu parroquia a los de-
más. El que puedas: media hora, 
una, tres... Lo que se ajuste a tu 
situación de vida.
w Con tus cualidades: cada uno 
puede aportar un poco de lo que 
sabe: una sonrisa cercana, una 
mano que sostiene, remangarse 
cuando sea necesario o acompa-
ñar en silencio al que sufre.

OTRAS MANERAS  
DE AYUDAR A LA IGLESIA

mía de la diócesis está saneada, 
se han podido afrontar todas las 
construcciones que hemos ido rea-
lizando a lo largo de los años, y eso 
sin dejar de atender a lo esencial: 
las personas.

La pandemia fue un momento 
muy duro; la subida de materiales 
para la construcción con la guerra 
de Ucrania; la subida de los tipos 
de interés de los bancos, que han 
hecho que las parroquias nece-
siten más ayuda del obispado..., 
han sido importantes desafíos para 
nuestra economía.

¿Qué mensaje le gustaría transmi-
tir a los fieles de la diócesis por el 
Día de la Iglesia Diocesana?
Bueno, soy la ecónoma diocesana, 
pero me gustaría hablar de otra 
cosa que no fueran cifras y dinero, 
y más en este año, que el lema es 
¿Y si lo que buscas está en tu interior? 
Quisiera animar a todos a parar un 
poco en esta vida que llevamos y a 
escuchar esa llamada que cambia 
vidas, a buscar en nuestro interior 
y encontrar ese plan de Dios, que, 
no dudemos, es un plan de Amor 
para cada uno de nosotros.

Otra de las grandes partidas se la 
lleva la conservación de edificios, 
gastos de funcionamiento y crea-
ción de nuevos templos.
Así es, casi un 20% se invierte en 
este concepto. Por una parte, en los 
templos que son antiguos y necesi-
tan rehabilitación, como San José, 
en Pinto, en el que tenemos pues-
tos ahora mismo nuestros esfuer-
zos, pero hay otros, y se invierte 
según la urgencia de la actuación 
a realizar. 

Por otra parte, también se gasta 
en la construcción de nuevos tem-
plos. Se ha terminado la primera 
fase de la Parroquia San Pablo VI 
en Móstoles, y continuamos con 
la de San Francisco de Sales en 
Parla. Y en cuanto tengamos los 

permisos que faltan, se va a co-
menzar una nueva parroquia en 
Aranjuez, la de San Rafael Arnaiz 
y San Isidro, puesto que llevan 
mucho tiempo en un local de un 
centro comercial.

Y aunque ha finalizado también 
la obra de la Casa de la Iglesia en 
Getafe, hay que terminar de amue-
blar y poner en marcha no sólo las 
oficinas, sino también la parte más 
importante, la del hogar para los 
presbíteros mayores.

En términos financieros, ¿cómo se 
encuentra en la actualidad la dió-
cesis? ¿Cuáles han sido los princi-
pales desafíos económicos que ha 
enfrentado en los últimos años?
Gracias a Dios, y a que la econo-
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PALOMA FERNÁNDEZ 
Para celebrar la Jornada Mundial 
de los Pobres, la diócesis lanzó este 
año una iniciativa pionera: una co-
mida fraterna a la que se invitó a 
participar a usuarios y a voluntarios 
de las distintas delegaciones que 
componen la Vicaría de Pastoral 
Caritativa y Social, unas 160 perso-
nas en total.

El pasado 17 de noviembre ce-
lebraron unidas, en la Catedral 
Santa María Magdalena, la Eu-
caristía presidida por el obispo de 
Getafe, y después se trasladaron 
al Colegio Divina Pastora (Getafe) 
para dar cuenta de un abundantí-
simo ágape en el que, como dijo 
Mons. García Beltrán, todos po-
dían ponerse “rostro”.

Una ‘familia’ en torno  
a la mesa de Jesucristo
JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES  · El obispo come con 160 
usuarios y voluntarios de la Pastoral Caritativa de la diócesis

El obispo, dirigiéndose a las personas que participaron en este almuerzo que tuvo un carácter especial en la Jornada de los Pobres.

Un momento de la Eucaristía.

En la Misa, el obispo diocesano es-
tuvo acompañado en el altar por el 
vicario episcopal de la Pastoral Cari-
tativa y Social, Aurelio Carrasquilla, 
y por los delegados de algunas de las 
áreas que componen esta Vicaría 
(Cáritas, Pastoral de Migraciones, 
Salud y Penitenciaria), así como el 
presidente de los Hogares Lázaro en 
España (el sacerdote diocesano Ál-
varo Cárdenas) y el clero parroquial. 

Llevando esperanza
La celebración estuvo llena de sig-
nos que hablaban de la importancia 
de llevar esperanza al mundo de la 
marginación y la pobreza. Como se-
ñala el Papa Francisco en su mensaje 
para la Jornada de este año, “los po-
bres tienen un lugar privilegiado en 
el corazón de Dios, quien está atento 
a sus sufrimientos y necesidades”.

En su homilía, el obispo recordó las 
palabras del Santo Padre, instando a 
“vivir con solidaridad y compasión 
hacia los más necesitados. El lema 
de esta jornada, La oración del pobre 
sube hasta Dios, nos recuerda que Dios 
escucha las súplicas de los pobres y 
nos invita a ser instrumentos de su 
amor y de su misericordia”.
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Manuel, usuario del albergue San 
Vicente de Paúl, destacó que esta 
iniciativa le gustó mucho. “La mesa 
está espléndida. Nos permite com-
partir con otras personas, conocer-
nos, hablar”, contaba.

Natalia y Carmen, voluntarias de 
Pastoral Penitenciaria en la cárcel 
de Valdemoro, destacaron “la sor-
presa de los chicos al llegar al cole-
gio y ver la mesa”.

Mercedes, voluntaria del Hospital 
Rey Juan Carlos, subrayó que le pa-
reció muy buena “la idea de com-
partir” y de animarse unos a otros.

“Agradecidas y contentas” se mos-
traron ante la convocatoria las hon-

dureñas Antonia y Nathalie, atendi-
das por la Pastoral de Migraciones. 
“Como migrantes, esta es una opor-
tunidad de conocernos en la diver-
sidad”, decían, aunque ambas aña-
dían que “es importante también 
compartir en las parroquias y seguir 
trabajando en la realidad de las per-
sonas migrantes y por la solución 
de sus problemas”.

Después del ágape, todos pasaron 
al salón de actos, donde un grupo de 
Basida puso el punto final a la jorna-
da ofreciendo un animado concierto 
con canciones sobre la esperanza y la 
ilusión, que fueron coreadas con mu-
cha alegría por los asistentes.

UNA OPORTUNIDAD PARA CONOCERSE

Esta fue una de las frases que más 
resonó en la comida fraterna or-
ganizada para celebrar este año 
la Jornada Mundial de los Pobres.

La pronunciaron algunos de los 
reclusos y exreclusos atendidos 
por el Área de Pastoral Peniten-
ciaria al llegar a la sala donde se 
había preparado una gran mesa 
para ellos, así como para migran-
tes atendidos por la Delegación 
de Migraciones y para residentes 
en el albergue San Vicente de 
Paúl, en Aranjuez, entre otros.

Antes de empezar el ágape, el 
obispo diocesano, acompañado 
del vicario episcopal para la Pasto-
ral Caritativa y Social, Aurelio Ca-
rrasquilla, bendijo la mesa: “Este 
gesto que estamos haciendo para 
celebrar la VIII Jornada Mundial de 
los Pobres, a la que nos convoca 
un año más el Papa, significa que 
la mesa, cuanto más grande es, 
más se parece a la del Reino, a la 
de Jesucristo. Esta es una mesa 
grande donde cabemos todos”.

“Además, la mesa tiene otro sig-
nificado. En ella todos tenemos 
rostro. Muchas veces el problema 
de la pobreza es que no ponemos 
rostro a los pobres. Y aquí todos 
somos alguien, no algo ni un nú-
mero”, añadió.

“¿TODO ESTO  
ES PARA NOSOTROS?”

“Estamos llamados a que nuestra 
vida sea un testimonio vivo de la es-
peranza y el amor de Cristo, y que 
nuestras acciones reflejen su miseri-
cordia y su justicia”, dijo el obispo 
Mons. García Beltrán a los presentes 
en este encuentro. 

Fue un espacio donde no hubo di-
ferencias entre quien ayuda y quien 
es ayudado, sino que todos se jun-
taron a comer “como una familia, 
como una comunidad presidida por 
el obispo”, señaló el vicario episco-
pal para la Caridad.

La Catedral albergó 
la celebración 
litúrgica.
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Á. d. J.
La Conferencia Episcopal Españo-
la tiene nuevo director del Depar-
tamento de Migraciones. Se trata 
de Fernando Redondo, hasta ahora 
delegado de Migraciones de esta 
diócesis de Getafe. 

Nombrado por la Comisión Ejecu-
tiva de los obispos celebrada el pasa-
do octubre, Redon-
do era responsable 
de esta área pastoral 
en la diócesis desde 
2019. En declara-
ciones a Padre de To-
dos, asegura: “Este 
nombramiento me 
produce un sentimiento de agrade-
cimiento por la confianza que los 
obispos han depositado en mí al es-
cogerme para este cargo”. 

El sacerdote diocesano manifies-
ta: “Esto me da alivio y confianza, 
y acojo este nombramiento con un 
verdadero espíritu de servicio y de 
disponibilidad en favor de la aco-
gida y la defensa de los derechos 
de las personas migradas y solici-
tantes de asilo que llegan hasta no-
sotros, viendo en ellos el rostro de 
Cristo que nos sigue recordando 
fui extranjero y me acogisteis”.

“Por otra parte, siento el peso 
de la responsabilidad y el trabajo 
que me esperan, aunque es verdad 
que esta labor no la realizaré solo, 
porque cuento con un equipo en 
la propia sede de la Conferencia 
Episcopal y con los delegados y 
delegadas o responsables de los se-
cretariados de migraciones de las 

diferentes dió-
cesis de nuestro 
país”, explica.

A pesar de su 
nueva tarea, 
seguirá vincu-
lado a la dió-
cesis. “Estoy 

incardinado aquí y, como tal, se-
guiré adscrito a la Catedral Santa 
María Magdalena, echando una 
mano en las celebraciones, princi-
palmente como lo hacía hasta aho-
ra”, asegura.

Entre otras tareas pastorales, Re-
dondo fue durante siete años ca-
pellán de la prisión de Valdemoro 
y misionero en Brasil por más de 
una década.

El sacerdote sustituye al dominico 
Xabier Gómez, nombrado el pasa-
do 8 de octubre obispo de la dióce-
sis de Sant Feliú de Llobregat.

NOMBRAMIENTO · El sacerdote diocesano, nuevo director  
de Migraciones de la Conferencia Episcopal Española

Fernando Redondo, de Getafe a toda 
España para ayudar a los migrantes

La delegación de Anuncio, Ca-
tecumenado y Catequesis se 
encarga de la celebración en el 
Cerro de los Ángeles.

La delegación de Juventud orga-
niza la celebración presidida por 
el obispo Mons. Ginés García Bel-
trán, en la Basílica del Sagrado 
Corazón.

La Catedral se vestirá de gala 
para el el Oratorio de la Orquesta 
y el Coro Diocesano, que incluirá 
piezas musicales clásicas y algu-
nas novedades.

Con motivo de la fiesta de la Sa-
grada Familia, Chinchón acoge 
la celebración organizada por la 
delegación diocesana de Familia 
y Vida.

El obispo de la diócesis abrirá 
la Puerta Santa de la Catedral 
de Getafe, dando inicio al Año 
Santo.

Rito de ingreso  
al Catecumenado de niños

Vigilia de la Inmaculada

Oración de Adviento

Misa de la Familia

Apertura del Jubileo  
de la Esperanza

A Agenda

1 dic. / 17:30 hrs.

7 dic. / 21:30 hrs.

15 dic. / 20:00 hrs.

28 dic. / 19:00 hrs.

29 dic. 

El sacerdote 
Fernando Redondo.

“Siento el peso de la 
responsabilidad y el 

trabajo que me esperan, 
aunque esta labor  
no la realizaré solo”
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Matrimonios de la diócesis tuvie-
ron la oportunidad de participar, 
del 8 al 10 de noviembre, en un 
retiro organizado por Proyecto 
Amor Conyugal, en colaboración 
con las parroquias San Carlos Bo-
rromeo (Villanueva de la Cañada) 
y Virgen del Carmen (Móstoles), 
en la localidad madrileña de Ro-
bledo de Chavela.

Durante este encuentro, pudieron 
adentrarse en la Verdad del matri-
monio y experimentar la alegría 
del Amor, que ahora ya trasladan al 
seno de sus familias y a su entorno.

ADENTRÁNDOSE EN LA  
VERDAD DEL MATRIMONIO

O El séptimo día

Dadlo gratis
n redes, abundan los influen-
cers católicos o misioneros 

digitales. Se ha convertido en una 
especie de moda. Quieren evange-
lizar, anunciar a Cristo, y hay que fe-
licitarse por ello. Aunque también 
hay quien lo ha convertido en una Álvaro de Juana

E
especie de negocio y cobra por ello. 
Me viene a la cabeza el pasaje en 
el que Jesús llama a los doce y los 
envía diciéndoles que “lo que gratis 
habéis recibido, dadlo gratis”, y “no 
os procuréis en la faja oro, plata ni 
cobre”. Hay más ejemplos. La Igle-
sia necesita ser sostenida y por eso 
existen jornadas y acciones como 

el Día de la Iglesia Diocesana. Su 
fin no es ganar dinero con la evan-
gelización, sino utilizar los medios 
a su alcance para anunciar a Cris-
to. Porque el sábado se hizo para 
el hombre y no el hombre para el 
sábado. El nuevo beato José Torres 
Padilla decía: “No ser, no querer ser, 
pisotear el yo”.

PADRE DE TODOS
Unas 240 personas de todas las 
edades, desde bebés hasta abuelos, 
respondieron a la convocatoria de 
El Familión para completar la cuar-
ta etapa del Camino de María, pere-
grinando hasta el Monasterio de 
la Virgen de Guadalupe (Cáceres), 
del 8 al 10 de noviembre.

Durante el trayecto, se vivió “un 
ambiente de verdadera familia”, 
como destacó el obispo Ginés García 
Beltrán, que presidió la Eucaristía ce-
lebrada con todos los peregrinos a su 
llegada al monasterio.

El obispo destacó la importancia de 
la familia como “lugar insustituible 
de transmisión de la fe” y animó a los 
padres a la evangelización en el seno 
de sus hogares.

Mons. García Beltrán instó a los 
peregrinos a poner sus preocupacio-
nes y el camino “a los pies de María, 
nuestra Madre”, y a confiar en Ella.

Para Ana García, una de las pe-
regrinas, feligresa de la parroquia 
San José Obrero (Móstoles), esta 
etapa del Camino de María tuvo un 
significado muy especial, ya que la 
Virgen de Guadalupe está ligada a 
su historia personal: “Mis padres, 
que llevaban siete años casados, no 
podían tener hijos, y vinieron aquí 

a presentarle a la Virgen su deseo, 
que fue escuchado por Ella, ya que 
a los 13 meses nací yo”.

“El Camino de María es un cami-
no en comunidad. No lo hace uno 
solo. Voy con mis amigos. Nos co-
nocimos de jóvenes en la Acción 
Católica y, al pasar los años, cada 
uno está en un momento de la vida 
diferente, en distintos movimientos 
de la Iglesia. Hay algunos alejados 

Una “verdadera familia” en Guadalupe

Las familias, con el obispo en Guadalupe.

PEREGRINACIÓN  · La cuarta etapa del Camino de María condujo hasta el monasterio cacereño

de la fe y este peregrinar nos reúne 
en torno a la Virgen”, explica esta 
feligresa de Móstoles.

Junto a las familias, caminaron los 
sacerdotes Javier Bescós, rector de la 
Basílica del Sagrado Corazón, que 
acompaña espiritualmente a El Fami-
lión, y Rafael de Tomás, párroco en 
San Millán (Moraleja de Enmedio) y 
colaborador del Centro de Orienta-
ción Familiar (COF).
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Recomendaciones: libros

Título: Violencia y hecho religioso
Editor: José Carlos Martín de la Hoz
Editorial: Rialp
Páginas: 400

Un análisis profundo y exhaustivo de la 
violencia en contextos religiosos a lo largo 
de la historia, a través de las aportaciones 
de distintos expertos. El autor examina 
eventos como las persecuciones roma-
nas, las guerras santas, las Cruzadas o la 
conquista de América, destacando tanto 
las luces como las sombras del comporta-
miento cristiano en diversas épocas. 

• El oído a los cirios Autor: Antonio Ríos Rojas Editorial: Ediciones Cristiandad Páginas: 270
• Espiritualizarse Autores: Rafael Domingo y Gonzalo Rodríguez-Fraile Editorial: Rialp Páginas: 354
• Tierra buena Autor: Manuel María Bru Editorial: San Pablo  Páginas: 249
• Arbitrariedad judicial contra Sor Patrocinio Autor: Javier Paredes Editorial: San Román  Páginas: 275
• La fe meditada Autor: Ricardo Sada Editorial: Patmos Páginas: 232

Título: Atlas bíblico
Autor: VVAA
Editorial: San Pablo 
Páginas: 128

Una obra imprescindible para quie-
nes desean profundizar en el con-
texto histórico y geográfico de las 
Escrituras. Combina mapas detalla-
dos, fotografías y reconstrucciones 
arqueológicas para ofrecer una visión 
completa de los eventos bíblicos. 
Además, incluye explicaciones claras 
y concisas que ayudan a entender 
mejor los textos sagrados. Una herra-
mienta valiosa tanto para estudiosos 
como para lectores interesados en la 
historia bíblica.

Título: No hemos visto nada igual
Autor: Julián Carrón
Edit: Biblioteca de Autores Cristianos
Páginas: 240

El autor aborda la crisis de la transmi-
sión de la fe en la era contemporánea 
y argumenta que la secularización, lejos 
de ser una amenaza, es una oportuni-
dad para redescubrir la esencia del cris-
tianismo. A través de ejemplos históri-
cos y reflexiones teológicas, destaca la 
necesidad de un testimonio auténtico 
y vivencial de la fe, que responda a las 
inquietudes humanas y transforme la 
inseguridad en certeza. 

Otros libros destacados
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En Red
‘APP’ PARA ESCUCHAR  
Y ACOMPAÑAR

SEKUEREME, en iOS y Android
Esta aplicación ofrece apoyo 
integral a personas en crisis, 
con respuestas espirituales, 
profesionales y humanas. Pone 
a su disposición un equipo de 
sacerdotes, sanitarios, expertos 
y voluntarios para que nadie se 
quede sin ayuda ni seguimiento. 
Una iniciativa católica para aliviar 
el sufrimiento tanto de la mente 
como del alma.

SEMILLITAS (DE AMOR  
Y DE FE)

En Instagram y X: @semilliitas
Este es el proyecto evangelizador 
de dos jóvenes, Gabi y Ale, para 
dar a conocer a Jesús a través de 
su propio testimonio de vida. Sus 
reflexiones abarcan temas muy 
variados, como sacramentos, con-
sejos para rezar, propuestas para la 
adoración o el día a día de la liturgia 
de la Iglesia, haciendo un énfasis 
especial en el ejemplo de los san-
tos. Una cuenta imprescindible con 
contenido católico que inspira.

Por Álvaro González Carretero

Título: Santiago, un camino espiritual
Director: Erin Berghouse
Género: documental
Duración: 95 minutos

Esta película muestra el viaje espiritual de los 
peregrinos del Camino, a los que sigue duran-
te el trayecto, para compartir sus historias, la 
transformación de sus almas y el resplandor 
que se revela al final de sus jornadas. Narrada 
por el obispo Donald Hying, refleja cómo la 
senda hasta Santiago de Compostela supone 
una oportunidad de introspección.
Estreno en cines: 29 de noviembre

Título: La música de John Williams
Director: Laurent Bouzereau
Género: documental
Duración: 106 minutos

Desde sus inicios como pianista de jazz hasta 
sus 54 nominaciones a los Oscar, donde suma 
cinco estatuillas, este documental analiza en 
profundidad las innumerables contribucio-
nes del compositor estadounidense al cine, 
autor de bandas sonoras míticas, así como 
su música para conciertos y su impacto en la 
cultura popular.
Disponible en Disney +

La película del mes

En plataforma



gradece que de peque-
ño y le llevaran a Misa 
y le acompañaran a la 

parroquia. Acaba de tener un 
encuentro fuerte con el Señor 
en una peregrinación y está 
convencido de que la esperan-
za “es algo tangible”.

ÁLVARO DE JUANA
¿Cómo vives la fe en tu parro-
quia?
Con los niños, porque les acompaño 
en la comunidad de jóvenes, en las 
clases de guitarra y en donde más 
importa, que es en las misas. La fe 
hay que cuidarla, y yo rezo por ella, y 
por muchas cosas. Mi fe la considero 
muy personal porque, aunque haya 
compartido cachos de ella, como yo 
la vivo cada día no se puede enseñar.

Hace poco participaste en la pe-
regrinación a Guadalupe junto 
a la delegación de Juventud, y 
tuviste un encuentro serio con 
el Señor.
El encuentro que tuve con el Señor 
en la peregrinación, el momento que 
más me impactó y ayudó a decirme 
a mí mismo que nunca deje de creer, 
fue el ver a tantos jóvenes cerca de 
Dios; verlos a todos unidos, cantando 
y andando por una misma causa, que 
era llegar a ver a nuestra Madre. Este 
creo que fue el momento que más me 
impactó, porque tú imagínate que sa-
les de la parroquia, una parroquia de 
barrio no muy grande, y que pocas 
veces has salido con la diócesis, ¿ver-
dad?, porque este es mi caso, y llegas, 
y ves a 300 jóvenes o más, orando por 
nuestra Madre, cantando y agrade-
ciendo. Es increíble y bello.

¿Cómo de importante es la fe 

para ti?
Es primordial. No me imagino una 
vida sin tener esta fe que tengo. Agra-
dezco a todos los que me acompa-
ñaron a misa cuando era niño, a ca-
tequesis o a otros grupos porque no 
sería el mismo.

El próximo 24 de diciembre el 
Papa inaugurará el Jubileo de la 
Esperanza…
Creo que es una oportunidad única 
para todos los jóvenes, tanto para 
acercarse más a Dios como para co-
nocer a gente nueva.

¿Y cómo se puede llevar esa espe-
ranza al que la necesita?
Con buenas acciones, con nuestro 
tiempo. A los jóvenes de la parroquia 

“La esperanza no es algo que está en el aire, sino que es 
tangible y comestible: es el Cuerpo y la Sangre de Cristo”

A

E En primera persona

Samuel Planelles,  
joven de 19 años.

se la hacemos llegar enseñándoles 
que la esperanza no es algo que está 
en el aire o que solo está en nuestra 
mente, sino que es algo tangible, co-
mestible, ya que el Cuerpo y la San-
gre de Cristo es la esperanza que ne-
cesitamos.

SAMUEL PLANELLES  FELIGRÉS DE LA PARROQUIA NTRA. SRA. DE ZARZAQUEMADA (LEGANÉS)

LA ANÉCDOTA

“Doy clases de guitarra los sá-
bados por la mañana en mi 
parroquia, aunque el mérito de 
que yo esté ahí es de Toño (el 
profesor de guitarra en esta co-
munidad de Leganés) porque él 
me enseñó”.




